
Verbale della riunione del 
Consiglio Direttivo AILA del  
5 marzo 2025 

 

 
 



Come da convocazione telematica del 25 febbraio 2025, il giorno 5 marzo 2025 
alle ore 10:00 il Consiglio Direttivo si riunisce per via telematica per discutere e 
deliberare sui punti all’ordine del giorno. 
Sono presenti i seguenti membri del Consiglio: 
  
Stefano Berardi (esce alle 11:45), 
Paola D’Aquino (esce alle 11:35), 
Silvio Ghilardi, 
Sonia L’Innocente (esce alle 11:45), 
Serafina Lapenta, 
Alberto Marcone (esce alle 11:05), 
Paolo Pistone, 
Luca San Mauro, 
Lorenzo Tortora de Falco, 
Giorgio Venturi, 
Matteo Viale (esce alle ore 11:45); 
 
e invitati a partecipare, 
 
Lorenzo Luperi Baglini (esce alle 11:45), 
Stefano Guerrini (esce alle 11:45), 
Marco Maggesi. 
 
 
1. Bando Premio 3+2 
Serafina Lapenta prende la parola per presentare il Bando del Premio 3+2, 
edizione 2025.  Vengono discusse brevemente alcune correzioni ed il bando 
viene approvato all’unanimità. 
 
2. Aggiornamento sulla Scuola Estiva di Logica 
Il presidente Silvio Ghilardi prende la parola per aggiornare il Consiglio sulla 
Scuola Estiva di Logica. Comunica che Silvia Barbina e Luca San Mauro sono stati 
invitati a tenere i corsi istituzionali, mentre Antonio Di Nola e Rafael Peñaloza 
terranno le lezioni magistrali. 
 
Successivamente, Serafina Lapenta interviene per informare il Consiglio sui 
progressi dell'organizzazione locale, ricordando che quest'anno la Scuola si 
svolgerà presso il Campus dell’Università degli Studi di Salerno. 
 



3. Esito bando Finanziamento Convegni 
Serafina Lapenta prende la parola per illustrare l’esito della competizione, 
condotta seguendo le linee guida stabilite lo scorso anno. 
 
Successivamente, Lorenzo Luperi Baglini propone al Consiglio un'integrazione di 
200 euro per garantire un finanziamento equo alle tre domande ammesse. La 
proposta viene approvata all’unanimità. 
 
4. Nuove iscrizioni 
Il consiglio esamina la richiesta di iscrizione all’AILA di: 

- Andrea De Domenico, supportata dai soci Mario Piazza, Sara Negri, 
Giuseppe Greco; 

- Sisto Peluso, supportata dal consiglio direttivo; 
- Alessandro Vegnuti, supportata dai soci Lorenzo Luperi Baglini, Mauro Di 

Nasso e Rosario Mennuni. 
Tutte le richieste vengono approvate all’unanimità. 
 
5. Proposta da parte di UMI 
Il presidente Silvio Ghilardi prende la parola per illustrare la proposta avanzata 
dal presidente dell'UMI, Marco Andreatta. La richiesta riguarda il supporto al 
progetto "Stima dell'impatto economico e occupazionale e dell'importanza 
riconosciuta alla ricerca matematica in Italia", che utilizza come metriche 
principali il contributo al PIL, all’occupazione e alle entrate fiscali. Verrebbe 
incaricata a svolgere tale indagine una società di consulting (ad esempio 
Deloitte) e il costo ricadrebbe sull' UMI e altri partner pubblici e/o privati. 

 
L'UMI ha discusso il progetto nei propri organi decisionali, esprimendo parere 
favorevole alla sua realizzazione e sottolineando l'importanza del coinvolgimento 
della comunità matematica e delle sue associazioni. 

 
Dopo un'ampia discussione, il Consiglio Direttivo di AILA ha votato a favore del 
supporto alla proposta senza contributo economico, con il seguente esito: 7 voti 
favorevoli, 2 contrari e 2 assenti al momento della votazione. Il Consiglio 
riconosce il valore di un’indagine di questo tipo, che potrebbe risultare rilevante 
nel dialogo con il MUR, ma solleva alcune perplessità, riassumibili nei seguenti 
punti: 

 
- Le metriche utilizzate non possono essere le uniche a rappresentare la 

qualità e l’importanza della ricerca matematica, con particolare 



riferimento alla ricerca di base. Sarebbe auspicabile un'indagine più ampia, 
che includa anche altri parametri. 

- Alcuni consiglieri sollevano perplessità sull'opportunità di affidare 
l'indagine ad una società privata e altri sull'efficacia e opportunità 
dell'iniziativa stessa. 

- L'AILA è un'associazione eterogenea, che riunisce matematici, informatici 
e filosofi. Destinare le poche risorse economiche disponibili a un'indagine 
di questo tipo non andrebbe a beneficio di una parte significativa dei soci. 
 

6. Accordo formale con MaddMaths! 
Luca San Mauro, rappresentante di AILA nell’associazione MaddMaths!, prende 
la parola per proporre la sottoscrizione di un accordo formale di collaborazione 
e supporto tra le due associazioni. La bozza dell’accordo, già inviata in 
precedenza al Consiglio, viene approvata all’unanimità. 
 
7. Aggiornamento delle attività di divulgazione su MaddMaths! 
Luca San Mauro prende la parola per aggiornare il Consiglio Direttivo sulle 
attività di divulgazione in corso. Segnala la creazione della pagina 
AILAxMaddMaths! e la pubblicazione regolare di articoli ogni primo e terzo 
martedì del mese. 
 
Inoltre, propone la creazione di uno spazio dedicato alla divulgazione sul sito 
AILA, dove segnalare le pubblicazioni su MaddMaths!. La proposta viene 
accettata all’unanimità. 
 
8. Varie ed eventuali 
Non ci sono varie ed eventuali.  
 
Non essendoci altro da discutere la riunione si conclude alle 11:55. 

https://maddmaths.simai.eu/aila/
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